

Nombre del Programa/Proyecto:	Proyecto de Gestión Integral con Enfoque de Cuenca – PROCUENCA
País:	Bolivia
Tema/ sector/ workstream:	Desarrollo rural

Bolivia promueve el buen manejo del agua para reactivar la producción en cuencas estratégicas



Foto: Beneficiaria de Guadalquivir recibiendo semillas de frutilla. Archivo GIZ/ PROCUENCA.

La pandemia ha afectado a varios sectores productivos a nivel global y principalmente a las poblaciones más vulnerables. Bajo este escenario, el Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo de Alemania (BMZ) apoyó a los sistemas de salud así como a los sistemas económicos y sociales de diversos países socios, a través de la asistencia técnica de GIZ.

En Bolivia, se ha logrado apoyar alrededor de 1350 familias pertenecientes a 117 comunidades de 9 Municipios de la Cuenca del Río Azero en Chuquisaca; y a 440 familias de 4 municipios y 12 comunidades de la Cuenca del Río Guadalquivir en Tarija. Gracias al Proyecto denominado “*Reactivación Económica Post COVID*” implementado por la Cooperación Alemana al Desarrollo, a través de la GIZ y su proyecto de Gestión Integral con Enfoque de Cuenca (PROCUENCA), implementado entre mayo a noviembre del 2021.

Con la implementación del proyecto se espera una producción de aproximadamente 370 hectáreas cultivadas con papa, maíz y hortalizas en las comunidades de Azero, para facilitar el acceso de alimentos sanos y variados. En Guadalquivir se busca llegar a 16 hectáreas cultivadas con frutilla y arándano que podrían ser expandidas a 100 hectáreas el siguiente año, mejorando el ingreso de las familias productoras.

Con el apoyo de la ONG LIDER en Chuquisaca, se crearon espacios de traspaso de conocimiento tanto para los técnicos municipales y productores beneficiarios, en modalidad presencial a través de Asistencia Técnica Integral.



Figura 1. Generación de capacidades locales. Fotos archivo PROCUENCA GIZ Bolivia

En Tarija se brindaron capacitaciones a 174 beneficiarios en el cultivo y reproducción de frutillas y arándanos.

Se espera que los habitantes de las cuencas, a mediano plazo, puedan beneficiarse de los productos cultivados y los sistemas de riego. Y a largo plazo, la regeneración de los ecosistemas con el cuidado de fuentes de agua y puesta en práctica del enfoque productivo agroecológico.

Para más información pulse [AQUÍ](#)

Resumen de la noticia

El BMZ apoyó a los sistemas económicos y sociales para la reactivación económica post COVID en Bolivia. En la cuenca del Río Azero, en Chuquisaca, alrededor de

1350 familias, de 117 comunidades fueron beneficiadas. Asimismo, en la Cuenca del Río Guadalquivir, en Tarija, 440 familias de 12 comunidades también se beneficiaron con esta iniciativa. El Proyecto denominado “Reactivación Económica Post COVID” fue ejecutado entre mayo y noviembre del 2021, por la Cooperación Alemana al Desarrollo, través de la GIZ y su proyecto de Gestión Integral con Enfoque de Cuenca (PROCUENCA).

Para obtener más información, póngase en contacto con:

- a. Zenobia Quiruchi Coordinadora Regional Chuquisaca,
zenobia.quiruchi@giz.de
- b. Mario Veizaga Coordinador Regional Tarija, mario.veizaga@giz.de